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議 事 録 

 

会議の名称 第 1回上牧町学校統合準備委員会（総務部会）会議 

 

開 催 日 時 令和 4年 11月 14日 午前 10時 00分から 

開 催 場 所 上牧町役場 西館 2階 第 6会議室 

出 席 者 

( 委 員 等 ) 

西尾部会長、岸本委員、西浦委員、酒永委員、大河内委員、 

竹本委員、上西委員 

出 席 者 

(事務局等) 
教育総務課長、教育総務課長補佐、教育総務課 主事 

傍聴の有無 なし 

議 事 録 の 

作 成 方 法 
要点筆記（簡易対話形式） 

会議の議事 

１．開会 

２．総務部会での検討事項について 

３．各検討項目の決定方法と事例について 

４．その他（連絡事項等） 

５．閉会 

会 議 資 料 

・ 総務部会資料 1：「総務部会での検討事項について」 

・ 総務部会資料 2：「検討項目の一覧について」 

・ 総務部会資料 3：「各検討項目の決定方法と事例について」 

決 定 事 項 なし 

特 記 事 項 なし 

次 回 日 程 未定（年内を目途に調整） 
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内 容（ 簡 易 対 話 形 式 ） 

 

１．開会 

 

事務局    定刻により開会する。 

 なお、本会議は「上牧町審議会等の設置及び運営に関する規

則」第 10条の規定に基づいて公開とし、会議録作成のためＩＣ

レコーダーで録音していることについてご了承いただきたい。 

 それでは、配付資料について確認する。 

 

（事務局が配付資料を確認） 

 

２．総務部会での検討事項について 

 

西尾部会長  それでは案件事項を進める。 

まず、総務部会資料 1：「総務部会での検討事項について」に

関して、事務局から説明をお願いする。 

 

（資料について事務局が説明） 

 

西尾部会長  ただいまの説明について、何か質問等はあるか。 

 

岸本委員   大きく 5点について検討していくということであるが、これ

ですべてという認識でよいか。また、部会での結論はいつごろ

までに出す予定なのか。 

 

事務局    現時点ではここに記載している項目をご検討いただき、令和

5年度中を目途にまとめたいと考えている。 
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西尾部会長  予算についてはどのように考えているのか。 

 

事務局    検討の流れに沿って予算化していく予定である。 

 

竹本委員   統合後の中学校におけるコンセプトはあるのか。校名や制服

等を検討するに当たっては、「上牧町としてどのような中学校を

目指すのか」というブランドデザイン的な部分が固まっている

方が議論しやすいように思う。上牧町は姉妹都市協定を結んで

国際交流事業にも注力していると思うので、そういった部分を

ブランドデザインに盛り込んでいくことなどを先に検討しても

いいのではないかと感じる。 

 

事務局    上牧町の教育としてのブランドデザインに関しては、本部会

だけで考案・決定することは難しいように思う。他の部会又は

委員会において議論する機会があってもいいのかもしれない。 

 

上西委員   学校教育目標を考えていくことがコンセプトを考えることに

もつながっていくと思う。 

 

西尾部会長  例えば、校歌に盛り込む歌詞を検討する場合においても、学

校教育目標やコンセプトという部分は非常に大切である。 

ほかに質問等はあるか。 

 

（質問等なし） 

 

３．各検討項目の決定方法と事例について 

 

西尾部会長  それでは案件事項を進める。 

続いて、総務部会資料 2：「検討項目の一覧について」及び総
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務部会資料 3：「各検討項目の決定方法と事例について」に関し

て、事務局から説明をお願いする。 

 

（資料について事務局が説明） 

 

西尾部会長  ただいまの説明について、何か質問等はあるか。また、紹介

された事例のほかに何かご存じの事例等があれば、ご紹介いた

だきたい。 

 

岸本委員   校名については一般公募が多い。校章や校歌は専門家に依頼

することが一般的かとは思うが、校歌に関しては音楽の教員に

依頼するという事例もある。 

 

竹本委員   学校統合への関心はどうなのか。上牧町全体として統合に向

けたムードが高まっていない状態で意見等を募っても、あまり

多くの意見等は寄せられないのではないか。また、制服に関し

ては業者にデザイン案を依頼するに当たってもコンセプトカラ

ー等を提示する必要があると思う。 

 

事務局    制服の選定に関しては、業者選定から始める必要があると考

えている。そのなかでコンセプト等も事前に検討していくこと

になるとは思うが、次回以降の会議に制服業者を招き、近年の

制服業界のトレンド、他市町村における選定方法の事例等につ

いて説明をお願いしたいと考えている。 

 

酒永委員   統合後の制服に関して、新旧が混在する時期の運用等につい

ても議論が必要かと思う。おさがりで使用する予定の家庭もあ

ると思うので、その辺りの方針に関しては保護者等に早めに周

知してあげてほしい。また、制服の小売りを生業としている町



5 

 

内業者は生活がかかっているので、新たな制服となっても引き

続き取り扱えるような配慮が必要である。 

 

上西委員   制服に関しては、地域住民にとっても認識しやすい項目であ

ると思う。当然ながら子どもたち自身にとっても重要な要素で

あることから、子どもたちの要望をしっかりと反映して少しで

も良いものができればと考えている。 

 

竹本委員   高校であれば、制服によって志願者数が変わるほど、制服と

いうのは子どもたちにとって重要な要素であると言える。 

 

酒永委員   本校（上牧第二小学校）から上牧第二中学校に進学するとブ

レザーになるのだが、進学前の子どもたちの表情からは憧れの

感情を感じ取ることもできるほどである。 

 

大河内委員  制服の選定に関して、デザインを公募するということも考え

られるのか。 

 

事務局    方法の一つとしてはあると思う。応募されたデザインを基に

業者に発注する方法、コンセプトを募集して複数業者にデザイ

ン案を発注して投票する方法など、様々な方法が考えられる。

いずれの場合においても子どもたちや保護者の意見をより多く

反映させていくことが重要であるが、そういった方法論的な部

分についても業者に説明をお願いしたいと考えている。 

 

西尾部会長  制服業者を会議に招くまでにコンセプト等を決めておく必要

はあるか。 

 

事務局    あくまで制服選定に関する勉強会として招くだけなので必要
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ない。最終的な業者選定については公正に行う必要があること

から、勉強会に参加した業者が有利になるような情報は提供で

きない。 

 

竹本委員   資料 NO.2：「検討項目の一覧について」のなかに式典行事と

あるが、卒入学式等の一般的な式典行事以外に上牧町独自のも

のがあるのか。 

 

事務局    式典については一般的なものであるが、例として上牧第二中

学校だけが毎年開催している音楽祭などが挙げられる。こうし

た既存の行事を継続していくかどうか、また統合を契機に新た

な行事を設けるかどうかということについて協議いただきたい

と考えている。 

 

竹本委員   そうなると、ほとんどの項目の検討において「どのような中

学校にするのか」というコンセプト部分が関わってくる。 

 

西尾部会長  ほかに意見等はあるか。 

 

（意見等なし） 

 

４．その他（連絡事項等） 

 

西尾部会長  それでは、委員又は事務局から何か連絡事項等はあるか。 

 

事務局    次回の議題としては、学校教育目標に重きを置きたいと考え

ている。また、各項目の決定方法等に関しては、本日の意見等

を踏まえて事務局案を提示したいと思う。そのことから、制服

業者を招いての勉強会は第 3回会議以降となる。 



7 

 

 

岸本委員   私は学校教育部会の部会長を務めている。現時点で学校教育

部会は第 1回会議が開かれていないので何とも言えないところ

ではあるが、学校教育目標については町内各小・中学校の管理

職が集まっている本部会で検討する方がスムーズであると考え

る。 

 

西尾部会長  次回の前半部分に勉強会を盛り込んではどうか。 

 

事務局    議事全体のボリュームのこともあるので、次回の議題につい

ては精査する。いずれにしても、可能な限り次回会議は年内に

開催できればと考えている。 

 

西尾部会長  承知した。 

ほかに連絡事項等はあるか。 

 

（連絡事項等なし） 

 

西尾部会長  それでは、本日の案件事項は以上となるため事務局に進行を

移したいと思う。 

 

 

５．閉会 

 

事務局    以上をもって第 1回上牧町学校統合準備委員会（総務部会）

会議を閉会する。 

 

以上 

 


